

## **BAB V. KESIMPULAN DAN SARAN**

### **V.1. Kesimpulan**

Ilmu supranatural atau *magic* sangat dikenal oleh masyarakat Indonesia, salah satunya yaitu ilmu hitam. Ilmu hitam merupakan ilmu yang dikenal sebagai ilmu negatif karena dari ilmu hitam sendiri banyak didasari oleh rasa dendam, amarah, atau ketakutan yang membuktikan bahwa ilmu hitam ternyata berdampak juga pada pelaku atau pemilik ilmu hitam itu sendiri. Revi, seorang pemilik ilmu hitam dari Cibaduyut, adalah contoh nyata individu yang menjalani kehidupan kompleks sebagai praktisi ilmu hitam. Pengalaman hidupnya mencakup perjalanan spiritual mulai dari mengenal hingga menguasai dan menggunakan ilmu hitam dalam kehidupan sehari-hari. Kisah hidup Revi tidak hanya menggambarkan sisi ilmu hitamnya, tetapi juga menyajikan nilai-nilai emosional dan moral yang bisa dijadikan pelajaran, terutama saat dia melepaskan praktik ilmu hitam tersebut.

Kisah dari perjalanan Revi terhadap ilmu hitam menjadi daya tarik tersendiri untuk dijadikan sebagai buku ilustrasi. Dalam buku yang dibuat, berisikan tentang perjalanan Revi dalam ketertarikan, mendapatkan ilmu hitam, sampai dengan pelepasan ilmu hitam yang Revi miliki yang didukung oleh ilustrasi-ilustrasi yang menggambarkan kisah dari isi buku tersebut. Melalui ilustrasi yang sederhana membantu para pembaca buku ini untuk membayangkan tentang kisah Revi terhadap ilmu hitamnya. Namun tak hanya media utama buku ilustrasi, adapun media pendukung untuk memberikan sedikit informasi yang berkaitan dengan media utama agar khalayak dapat mengingat dengan buku Kisah Di Balik Ilmu Hitam. Diantaranya *x-banner*, *t-shir*, *mug*, pembatas buku, *stiker*, *totebag*, *flyer*, dan *tumbler*.

Dengan adanya buku ini, diharapkan khalayak dapat menyimpulkan kesan dan pesan moral yang dapat diambil serta dapat lebih menghargai keberadaan dan situasi yang unik dari berbagai macam kepercayaan orang sekitar. Serta diharapkan dari buku kisah di balik ilmu hitam ini dapat meningkatkan dan menambah keingintahuan dan minat baca di era digital saat ini.

## **V2. Saran**

Buku "Kisah di Balik Ilmu Hitam" diharapkan dapat meningkatkan minat baca di era digital saat ini. Penyajian cerita yang menarik dan ilustrasi yang memikat dapat menjadi daya tarik tambahan bagi pembaca. Serta buku ini diharapkan dapat menyampaikan pesan moral dan nilai-nilai emosional yang dapat dipelajari dari kisah Revi. Ini bisa menjadi alat pendidikan yang baik untuk memperkenalkan dampak negatif dari ilmu hitam serta pentingnya melepaskan praktik-praktik tersebut, namun tak lupa untuk lebih menghargai kepercayaan yang unik dan beragam dari masyarakat sekitar.

Bagi yang ingin mengeksplorasi lebih lanjut tentang ilmu hitam, kisah dalam buku ini juga bisa menjadi pijakan untuk penelitian mendalam. Peneliti dapat mempertimbangkan untuk membuat dokumenter sebagai media yang efektif dalam menyajikan wawasan dari berbagai sudut pandang. Dengan cara ini, kisah buku ini tidak hanya menjadi karya literatur, tetapi juga memicu diskusi akademis dan sosial yang lebih luas mengenai ilmu hitam. Pendekatan ini tidak hanya akan memperkaya pengetahuan mengenai ilmu hitam, tetapi juga memberikan sudut pandang yang lebih luas tentang dampaknya dalam kehidupan sosial dan budaya.